
中原大學 112 年度高等教育深耕計畫活動執行成果報告 

活動類型 研討會  成果展示/發表  專題演講  專業諮詢  其他： 

主題 AI 與產業數位化 

時間 112 年 10 月 11 日 ( 三 ) 15:10~17:00 地點 張靜愚紀念圖書館一樓秀德廳 

主辦單位 通識教育中心 

活動成效報告 

    今日的講員邱麗孟學姐，畢業於中原大學企管系。有著豐富的工作經驗。曾於嬌生、

微軟工作，目前是 NVIDIA 臺灣區業務暨行銷副總裁。她在行銷和管理方面出類拔萃，講

座分享的內容包羅萬象，從介紹 AI 到生活經驗。不難感受到學姐的正面積極和勇於挑戰。

台下的學弟妹們，聽著學姐的諄諄教誨，認識 AI、體會生活。 

    以一段短片為開頭，吸引聽眾們的注意，理解到 AI 的多重身份，雖在幾十年前就已開

始研究發展，但一直到 21 世紀才嶄露頭角，如今最受關注的 ChatGPT 可將文字轉化成文

字，運轉快速，提供完整的答覆，然而 AI 的發展不侷限於此，在未來會有無限想像的轉化

空間，講者還提到了 NVIDIA 的轉型，從硬體製造轉向產業帶動，願景能將 AI 發展於更多

領域，並引領各業界一同向前。 

    除了 AI 之外，本次講座還談到了 Omniverse，一項更引人注目的發展，設計產品、動

線之餘，能透過 Omniverse 同步模擬，雖然研發尚未完整，但其助益不容小覷，無論是倉

儲管理、工廠作業流程、實驗進行，皆能達到降低人力、提升產量的幫助。此外，邱學姐也

提到先前與市長洽談智慧城市之可能性，也表示未來若有大型活動需人流控管、燈光布置，

都能透過 Omniverse 使其更精確、完善。 

    最後，在活動的問答中，邱麗孟學姊分享自己對人生及工作的看法，對她而言，人生

是一段學習的旅程，不能只有埋頭苦幹，需要找到興趣並充實生活。多數人工作的目的是

賺錢，但對於邱學姐而言，成就感才是主要動力，她勉勵學弟妹，找到自己的價值，勇於解

決問題，持續學習且有質量的人，不易被取代，保持積極、正向的態度面對，挑戰未知、克

服困難。 

活動現況剪影 

 

 

▲講員 ▲演講過程 



  

▲活動全景 ▲互動環節 

 



中原大學 112 年度高等教育深耕計畫活動執行成果報告 

活動類型 研討會  成果展示/發表  專題演講  專業諮詢  其他： 

主題 量子科技引發的後牛頓新思潮 

時間 112 年 10 月 12 日 ( 四 ) 15:10~17:00 地點 張靜愚紀念圖書館一樓秀德廳 

主辦單位 通識教育中心 

活動成效報告 

   在 19 世紀以前，哲學與科學關聯密切，都是自然哲學的傳統，然而 19 世紀末期，科學

發展迅速，與哲學的關聯逐漸弱化，差距也日漸擴大，現今因量子力學的發展完整刺激了

哲學的新思潮。 

   工業革命距今大概四百年，牛頓思想出現其實與之對應是滿清入關，而中國因漢學發展

完整且實行文字獄，思想禁錮，因而在科學方面的成長停滯。在牛頓之前，世上空間分為

天上、地獄、人間，三者之間的規範與法則不盡相同，屬於君權神授時期，然在牛頓之後，

發現天體運動法和地上運動法是一致的，也才開啟了天賦人權的思想。 

   量子本身並不是一種物質或粒子，而是一個計量單位。量子科技是將原先的科學融入新

物理的概念，分為量子機率、量子疊加、量子量測。以箱子中的兩個手套為例子來看，古典

力學相信因果律，手套是左手還是右手已然確定，一切都有定律，對於量子力學來說，沒

打開箱子以前，手套處於左手和右手的疊加狀態，所有可能皆可能存在。 

   在各個時代要遵循時代的呼喚，順應時勢。這個時代的呼喚就來自於量子科技，我們將

從數位世代走向量子世代。 

活動現況剪影 

  

▲講員 ▲活動全景 

  

▲活動過程 ▲互動 

 

 



 

中原大學 112 年度高等教育深耕計畫活動執行成果報告 

活動類型 研討會  成果展示/發表  專題演講  專業諮詢  其他： 

主題 創新、商業化與業務拓展 

時間 112 年 10 月 13 日 ( 五 ) 15:10~17:10 地點 活動中心培英廳 

主辦單位 通識教育中心 

活動成效報告 

    王寧國博士是本校化工系傑出校友。大學畢業後，便出國深造。多年後回歸母校，感

嘆著校園環境的提升。昨日在張光正董事長的陪伴下，細細品味過往的點點滴滴。讚嘆校

園之餘，今日又以真摯的口吻勉勵學弟妹，堅持、努力必能在各行各業獲得佳績。 

    王博士先分享其過去工作經驗，述說著資訊業、工業的與時俱進。在成為企業家前，

他是位兢兢業業的研究者，反覆測試配方，在已知的材料中，尋求最佳品質。面對不同顧

客，他能利用經驗汲取精華，不斷地進步。跨足商界，僅有良好的商品不足為奇，包裝行銷

方面也得下功夫。 

    王博士肯定臺灣在半導體界的成功，希望該產業能在臺持續茁壯，也盼中原的學弟妹

能承接、穩固。若要商業化，使產品受歡迎，創新為第一要件，與他人相同的設計，無法取

得先機，只有不斷聯想、勇於創造，才能贏得市場。成功，要有自由的工作環境、兼容並蓄

的思想和堅持到底的決心，對待顧客、合作夥伴，保持誠實信用，穩定供需關係，互相尊

重。王博士的循循善誘，令聽眾們有很大的啟發。 

活動現況剪影 

  

▲講員 ▲活動全景 

  

▲頒授儀式 ▲音樂表演 

 

 


